

# Revista Alcoyana

DE INFORMACION PARROQUIAL

Año VII  Jueves 5 de Octubre de 1922  Núm. 255

 ADMINISTRACION  
Pintor Casanova, núm 24  
Teléfono núm. 15

 PRECIOS DE SUSCRIPCION  
A coy, al mes 0'35; trimestre 1'00  
Fuera, trimestre . . . . . 1'25  
Número sueto. . . . . 0'10

 Se publica todos los jue-  
ves con las Licencias nece-  
sarias  
 No se devuelven originales

## SANTORAL DE LA SEMANA

**VIERNES 6.** — San Bruno, confesor y fundador de la Cartuja en 1083.

**SABADO 7.** Nuestra Señora del Remedio. Santos Serafín y Domnina, martires.

**DOMINGO XVIII de Pentecostés, 8.** — Santa Brígida, princesa de Suecia.

**LUNES 9** — La Dedicación de la Santa Iglesia Catedral de Valencia en 1239.

**MARTES 10.** — San Francisco de Borja, Duque y Patrón de Gandía y General de la Compañía de Jesús. Santa Queldonia, virgen.

**MIERCOLES 11** — La Maternidad de la Santísima Virgen María.

**JUEVES 12.** — La Conmemoración de la Virgen del Pilar el año 40 a las orillas del Ebro.

### **SERVICIO PARROQUIAL**

\*\*\*\*\*

**SANTA MARIA.** — Coadjutor de semana D. Vicente Mira, V. Desamparados; relevándole D. José Jordá, San Francisco, 46.

**SAN MAURO.** — Coadjutor don Gonzalo Candela, doña Saurina, 15.



Rogad a Dios en caridad por el alma de  
LA SEÑORA

**D.<sup>a</sup> Teresa Gisbert Boronat**

que murió en el Señor el día 8 de Octubre de 1921

R. I. P. A.

Sus resignados esposo don Enrique Gosálbez Silvestre; hijos don Enrique, doña María de los Desamparados, doña María de la Concepción, doña María del Consuelo y don José; hijos políticos doña Consuelo Pascual Aznar y don Baldomero Aracil Botella; nietas, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia;

Ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la MISA DE PRIMER ANIVERSARIO, que en su sufragio se celebrará el próximo miércoles, 11 del corriente, a las diez, en la Parroquial Iglesia de Santa María, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Alcoy 5 de Octubre de 1922.



# SANTO EVANGELIO



**El de esta Dominica es de capítulo IX, versículo 18, según San Mateo:**

En aquel tiempo, habiendo subido Jesús en una barca, atravesó el lago de Genezaret y entró en la ciudad de Cafarnaum, en donde le presentaron un paralítico tendido en una cama. Viendo Jesús su fé, le dijo: Ten confianza, hijo mío, tus pecados te han sido perdonados. Entonces algunos de los doctores de la ley se dijeron: Este hombre blasfema. Pero Jesús conociendo sus pensamientos, les dijo: ¿Porqué vuestros corazones forman estos juicios injustos? ¿Qué es más fácil decir: Tus pecados te han sido perdonados, o levántate y anda? Y para que sepáis que el Hijo del Hombre tiene en la tierra el poder de perdonar los pecados; Levántate,

dijo al paralítico, cárgate la cama y vuélvete a tu casa. El enfermo se levantó al instante y fuese a su casa. A la vista de esto, el pueblo se asombró y glorificó a Dios, Porque había dado semejante poder a los hombres.

## CONSIDERACION

En este Evangelio relata San Mateo otro de los muchos milagros obrados por Jesús durante su vida mortal: la curación de un pobre paralítico que le presentaron prostrado en su lecho.

El Salvador, de vuelta de una de sus excursiones evangélicas llevada a cabo por los pueblos y aldeas de las riberas del lago de Genezaret, entró, dice el evangelista, en un barco y llegó a Cafarnaum, con el fin de descansar de sus continuas y penosas fatigas.

Luego que hubo llegado, le presentaron, en su misma casa, un paralítico para que se dignara curarlo.

A la narración de San Mateo,

ñade San Lucas curiosísimas circunstancias relativas a este hecho. Dice que los que llevaban en brazos al pobre paralítico, viendo tan espesa multitud a la puerta de la casa y no sabiendo por donde llegar a la presencia de Jesús, subieron la escalera exterior, llegaron a la terraza, e hicieron descender al paralítico por la ensanchada abertura.

Jesús, a la vista de una confianza tan grande y una fé tan intrépida, quedó conmovido. «Ten confianza, hijo mío, dijo al paralítico, tus pecados te son perdonados».

Esta frase inaudita produjo entre los escribas y fariseos que le escuchaban verdadera sorpresa y estupor.

Todos enmudecieron, pero interiormente acusaban a Jesús de blasfemia, porque se había atrevido a pronunciar esa frase, no oída jamás de labios de ningún hombre.

¿Quién puede perdonar los pecados sino solo Dios?, decían dentro de sí mismos.

Jesús que leía en las almas como un libro abierto, vió la tempestad de sus pensamientos; y se dirigió a aquellos escribas y fariseos, con palabras llenas de dulzura, pero a la vez dignas de su majestad soberana: «¿Porqué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil decir: Perdonados te son tus pecados, o Levántate y anda?».

Aquellos escribas y fariseos, ca-

llaban asombrados. «Es necesario sepais, continuó diciéndoles Jesús, que el Hijo del Hombre tiene poder sobre la tierra, para perdonar los pecados». Y volviéndose hacia el paralítico, en medio de aquella general expectación díjole: «Levántate, toma tu cama y vuelve a tu casa».

El paralítico, se incorporó al instante y obedeció al Maestro.

La multitud, sufrió un estremecimiento de estupor; un grito de alabanza a Dios se escapó de todos los labios; jamás habían presenciado prodigio semejante.

No sabemos que ponderar más en este hecho evangélico, si la omnipotencia de Jesús que se presenta como dominador de la naturaleza, haciendo que el organismo del hombre obedezca dócilmente a su palabra; o la bondad sin límites de su corazón amoroso derramando a manos llenas sobre el creyente paralítico los tesoros de su misericordia en el orden de la naturaleza y en el orden de la gracia.

Llégnese el hombre a Jesús con fé viva, en todas sus necesidades así espirituales como temporales.

Pedid y recibiréis, nos ha dicho; y aún podrá acontecer se nos conceda mucho más de lo que pidamos, como sucedió al paralítico de este evangelio, pues, reclamando únicamente la salud del cuerpo, le fué otorgada juntamente la salud del alma.

# Alcoy y San Jorge Mártir

Con el título que encabeza estas líneas nos proponemos dar al público conocimiento, un estudio histórico sobre muestra de nuestro cariño hacia la tierra alcoyana y las cosas con la misma relacionadas.

Esto más, unido a la amable y sincera hospitalidad que nos da en las páginas de REVISTA ALCOYANA nos induce a ofrecer a sus lectores el fruto de nuestras investigaciones.

Cuantos sientan amor y cariño por nuestro glorioso histórico pasado, conocedores, si bien sea someramente, de los trastornos y mutaciones que en el decurso de los siglos, han sufrido y experimentado todas nuestras instituciones, comprenderá bien fácilmente la serie de obstáculos con que hemos tenido que luchar para salir airoso de nuestra empresa. En el diario trajín de nuestra vida, en que todo cambia y se transforma, y en el que hoy vemos como gigante ante el cual nos detenemos al que mañana veremos como simple ser objeto de nuestra misericordia; muchas cosas desaparecieron: unas efecto de aquellas transformaciones, otras, debidas a la incuria de nuestros antepasados...; aquellas iacurias, aquellos trastornos, tanto

efecto causaron en los Archivos, (Notarial, eclesiástico y del Ayuntamiento), que aquel, que llevado de buena voluntad buscara en ellos, la fuente única de sus conocimientos, para tener concepto de aquellas glorias, que pueden ser la ejecutoria preclara de todo buen alcoyano, seguramente que al acudir a ellas y encontrar tantas lagunas... tantas deficiencias..., las lágrimas acudirían a sus ojos, lamentando aquellos tiempos pasados...

La historia del nobilísimo pueblo alcoyano es una serie continuada de portentos y hechos célebres, que cual diadema de ricas perlas, realza su belleza. Alcoy, rica y noble ciudad, hermosa matrona, adquiere mayor pujanza y grandeza ante nuestra vista, al hojear las páginas de su preclara historia. Las brisas de sus campos las esencias de sus montes del Carrascal y de Mariola parecen enormes pebeteros colocados al pie de su magnífico trono.

Alcoy pueblo creyente por excelencia, no olvida nunca las fechas gloriosas, puntos principales de historia.

Alcoy pueblo patriótico en extremo, amante de sus gloriosas tradiciones, no olvida, no puede ol-

villar a San Jorge Mártir, guerrero valeroso, patricio esforzado en su defensa, gloria de sus glorias, ante cuyo mágico conjuro de su nombre venimos deponer hostilidades..., honrándose allí, venidas y unidas en fraternal abrazo, tributarle todos sus homenajes, todos en el aniversario de su heroico nacimiento.

En sus costuras y monumentos pertenencias de su amor destruyeron las generaciones pasadas, todo su entusiasmo, todo su grandeza y en sus típicas y tradicionales fiestas están indelebles las huellas de las generaciones que pasaron, que todas vitalizaron en su mayor esplendor.

A celebrar aquella empresa y estas fiestas siendo nuestro estudio, no pretendemos con él, ni describir ningún punto de nuestra historia, ni sentir cáustica, sobre tales hechos, para empujarnos empujar a un hijo las grandezas de su madre... pero sí con el relato y expresión de tales hechos conseguimos divulgar más y más las grandezas de esta ciudad querida, satisfacerlos quedáremos y en mayor honor le sentiremos.

Para llevar a cabo tal estudio, lo dividiremos en dos partes, estudiando en su primero, punto tan principal como el patronato del Santo Mártir y a fondo para la segunda, el estudio de sus fiestas, abarcando en ella, su origen, su or-

ganización, filadas y otros órganos de ellas.

En su exposición, siguiendo las normas de las modernas escuelas históricas procuraremos dar el mayor número de notas, ya sean explicativas o bibliográficas que fijen a una obra este estudio.

A los alodyanos amantes de su historia, dedicadas están las páginas del mismo y si a su lectura revive más la llama del amor hacia su tierra, como uno de nuestros mayores timbres lo consideraremos.

VICENTE FERRÁN Y SALVADOR  
Cronista Honorario de la Ciudad

## Las Misiones Parroquiales y las buenas costumbres

(CONTINUACIÓN)

Para esa gente procez,—fieren cosas—que se moja de la religión y del decoro público, y que trafica con el vicio, el Código pensó tiene una fuerza incontrastable.

No lo dudó. Nuestras leyes, severamente aplicadas, secarían muchas fuentes de corrupción y libertinaje. Pero a la vista están los males que remedian y los delitos que castigan. Los encargados de aplicarlas procuran rehuir su responsabilidad: el juez la descarga en el fiscal, el fiscal en el inspector de vigilancia, y el inspector en no sé quién, y los delitos punibles que-

dan no pocas veces impunes, y la corrupción sigue su marcha triunfante.

—  
Contra este torrente devastador yo conozco un remedio efficacísimo, si no absoluto, que son las «Misiones parroquiales».

«En ninguna parte del mundo—dice San Alfonso—se han podido reformar las costumbres sino por medio de las Misiones. Y allí donde ni los ejemplares castigos de Dios, ni los temblores de tierra, ni las guerras, ni la peste, ni el hambre, ni las más severas leyes dictadas contra los homicidas, los adúlteros y los blasfemos han logrado convertir a los pueblos, las Misiones han llevado a cabo maravillosas proezas.»

«¡Cuántos pecadores hay prosigue diciendo el Santo Doctor—que antes de terminar la santa Misión renuncian a sus depravadas costumbres, rompen con los peligros de pecar, reparan injusticias y deshacen agravios! ¡Cuántos extirpan hasta de raíz los odios y rencores, y ge erosamente perdonan de corazón a todos sus enemigos!»

Las gentes de hoy, los sociólogos de hoy, los Parlamentos de hoy, se preocupan de organizarlo todo, de legislar sobre todo. En cada Junta, en cada Congreso, en cada ley pretenden hallar una panacea que cure los males que agobian a la sociedad.

Pero todos se olvidan del medio principal, se olvidan de las «Misiones parroquiales»; pues siempre será verdad aquel dicho de San Felipe Neri, de que bastarían diez santos misioneros para convertir al mundo entero.

Y por olvidarnos de este medio tan principal vamos a donde vamos; es decir al salvajismo. De este parecer era aquel personaje nada clerical, pero que, guiado por el sentido común, llegó a decir a unos misioneros: «Padres, Padres; prediquen bien y prediquen muchas misiones; de otra suerte, el pueblo se volverá salvaje.»

«Una Misión bien dada—dice el insigne Padre Mich—es la regeneración de un pueblo, y tal vez de una comarca entera.»

(Se concluirá)

## SEPTIEMBRE

Ya termina el alegre veraneo en balnearios y vistosas playas y pierde atractivo el bosque de ha-  
(vas que vó el «turista» en estival recreo.

Desanimado el rústico paseo muéstranse y alpinas atalayas; ¡oo más chalet entre las flores gafas pues ya se abre el abono al coliseo!

En tanto el labrador deja su era, y en el campo espejado de rocío da comienzo a la ruda sementera. En las noches ya largas cuaja el  
(frío, y el jardín con verdor de primavera da un adiós melancólico al estío.

P. C.

# DON CARLOS CN

Abogado y Registrador P

Descansó en el Señor en

Habiendo recibido au

R. A

**Su afligida esposa Doña Francisca Soler**  
**primos, sobrinos y demás familia;**

Suplican a sus  
tencia a la MISA DE  
Parroquia de San Ma

oy !

SEÑOR

# CONTO GOSALBEZ

Propiedad de Concentaina

2 de Octubre de 1922

auxilios espirituales

A.

onell; hijas Paquita y Conchita; hermanos políticos,

osos amigos y conocidos una oración por su alma y la asis-

VA que se celebrará el día 11 a las diez y media en la Real

San Francisco quedando por ello altamente reconocidos.

oy 5 de Octubre de 1922.

# CATAMARRUCH

## Gran Centenario

El día 25 de Septiembre de 1922, ha sido para el pueblo de Catamarruch (Alicante) día de alegría y de gozo perdurable. En él celebraron sus piadosos y simpáticos habitantes el primer centenario, que conmemora la llegada a este pueblo de su hermosa y celestial patrona, la Santísima Virgen de la Salud.

Desde muchos días antes veíase a sus felices moradores, capitaneados por el dignísimo Sr. Alcalde y ferviente católico D. Rafael Tomás Camps, santamente entusiasmados en el adorno de la población con arcos, templetos y colgaduras que resultaron muy artísticos, gracias a la dirección del inteligente maestro albañil del mismo pueblo D. Francisco Doménech que, dicho sea de paso, ha regalado a la Virgen un hermoso colgante de oro con incrustaciones de ricas piedras.

Han contribuido poderosamente al extraordinario esplendor de estas fiestas centenarias, primero: el desprendimiento y generosidad de don Domingo Sendra, vecino de Barcelona e hijo de Catamarruch, quien no solo no ha regateado cosa alguna para el lucimiento de la fiesta, si que también ha repartido muchas limosnas entre la mayor parte de los

vecinos pobres; segundo: la actividad, digna de imitación, de las bellas y elegantes festeras señoritas Emilia y Rafaela Sendra Pastor, hijas del anterior y Concha y Rosita Catalá Payá, hijas del distinguido industrial de esta Ciudad D. Joaquín Catalá, las cuales, con su cooperación material, moral y pecuniaria han esplendorado notablemente los actos del culto en los tres días de los festejos; tercero: el tanto entusiasmo demostrado por todos los hijos de Catamarruch y multitud de forasteros, en el adorno de las fachadas de sus casas respectivas; entusiasmo que únicamente puede y cabe inspirar nuestra Religión sacrosanta; cuarto: la capilla de Santa Cecilia de esta ciudad que interpretó magistralmente la partitura de D. Salvador Giner.

Pero lo que más ha contribuido a este entusiasmo y a la extraordinaria afluencia de forasteros, entre los que se contaban siete sacerdotes fué la venida del sabio catedrático del Seminario de Barcelona y Canónigo de aquella Catedral, Muy Ilustre Sr. Dr. D. Joaquín Sendra Pastor, hermano de las dos primeras festeras, quien se encargó de la predicación de los días 25 y 26 en que se celebraron las fiestas en honor de la Santísima Virgen de la Salud y del glorioso arcángel San Miguel. En estos discursos, llenos de hermosísimos pensamien-

tos, de párrafos poéticos y brillantes y de periodos interesantes y tiernos que arrancaron lágrimas a todos los oyentes, demostró el señor Sendra a los que no lo sabían, sus profundos conocimientos bíblicos y su vasta y sólida ilustración. Nos hizo ver de una manera clara y evidente el primer día y con pruebas sacadas de la Sagrada Escritura, que la Santísima Virgen es el principio de nuestra salud; y en el segundo día que la lucha tanto individual como colectivamente considerada, es indispensable y los medios que debemos usar para salir vencedores.

La procesión de la Santísima Virgen de la Salud resultó brillantísima siendo presidida por el D. Sendra, formando la corte de honor las señoritas antedichas y custodiando la preciosa imagen, la Guardia Civil del puesto de Planes. Durante la carrera se dispararon varias tracas y al fin de la misma un magnífico castillo de fuegos artificiales, terminando tan hermosa fiesta con los gozos y vivas ensordecedores a la Virgen de la Salud.

Espléndidas se mostraron las distinguidas familias de las graciosas festeras en los riquísimos refrescos con que obsequiaron a todos los del pueblo que salió satisfechísimo y contento.

No cabe duda que la nota de piedad mariana que dieron con estos

festejos los simpáticos asistentes, resonaría con sublime concierto en las moradas donde tiene sus delicias la Soberana Reina de los Angeles.

Se nos olvidaba consignar la belleza del templo que se acabó de restaurar la víspera precisamente de esta solemnisísima fiesta y el regalo, de una preciosa y artística lámpara, que hicieron las señoritas festeras a la Santísima Virgen de la Salud, como recuerdo de este primer centenario.

Nuestra enhorabuena a todos cuantos han tomado parte en estos actos, y señaladamente a los señores Vicario y Alcalde quienes en nombre del pueblo dan desde estas columnas las gracias más expresivas al M. I. Sr. Sendra y a su distinguida familia por el interés que se toman por el progreso moral del mismo.

Bien por Catsmarruch.

## Recibos inquilinato

SE VENDEN EN  
LA BUENA PRENSA

Al precio de  
UNA PESETA

Se admiten esquelas y anuncios en este periódico a precios convencionales.

LIBRERIA  
LA BUENA PRENSA

PINTOR CASANOVA, 24

JESUCRISTO EL ESPOSO DIVINO por la autora de «Sola con Jesús». Cinco volúmenes de más de 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: Rústica, pesetas 3 50; Tela, pesetas 4 50.

No necesita encomios esta obra, sabiendo que es la producción maestra de la reputada autora de «Sola con Jesús», concidísima del público piadoso, que ha agotado cinco ediciones en corto espacio de tiempo.

Si «Sola con Jesús» constituye uno de los mejores libros para Ejercicios Espirituales; *Jesucristo el Esposo Divino* es el libro de Meditación diaria durante el año.

Su plan no es otro que la vida de Jesús, y su fondo único el Santo Evangelio. Lo que pudiéramos llamar especialidad inimitable de la presente obra, es la forma del comentario. Docto, sin parecerlo, hasta el punto de que las personas más ilustradas pueden sacar provecho de su lectura, aparece esencial y característicamente devoto. En este sentido ha de calificársele, sin disputa, como tipo clásico de meditaciones devotas, tan lejos del floreo literario y de la sensiblería

retórica por no llamarla semi-sensual, como del conceptismo que se esfuerza en sacar jugo de todo, a despecho de la naturalidad y del buen sentido.

La obra que nos ocupa parece simplemente el Evangelio leído a través de una alma sencilla, extraordinariamente dotada por la gracia de una percepción sutilísima de todo lo sobrenatural, la cual leyendo el Evangelio levantada acá y allá consideraciones y afectos que brotan espontáneamente de su pluma y que fuerzan por decirlo así, al amor hacia Jesucristo, verdadero Esposo Divino de las almas a El consagradas.

La obra entera se divide así:

Vol. I.—Vida oculta de Jesús.

Vol. II.—Vida pública de Jesús (1.<sup>a</sup> parte).

Vol. III.—Vida pública de Jesús (2.<sup>a</sup> parte).

Vol. IV.—Pasión y Muerte de Jesús.

Vol. V.—Vida gloriosa de Jesús.

Asociación de Nuestra Señora  
de los buenos libros

Recogido por esta benemérita institución local en el finado Septiembre:

Buzón de Santa María: 45 revistas y 23 periódicos.

Id. de San Agustín: 117 id., 84 id. y 2 libros.

Un señor protector: 7 libros.  
En metálico, de ambos buzones:  
1'35 pesetas.

De un joven protector, 2 pesetas.

\*\*\*

Repartido en el tercer trimestre:  
Santo Hospital: 913 revistas, 607  
periódicos y hojas.

Cárcel, 85.

Barberías, 292 periódicos.

Varios Centros: Oratorio festivo  
(semanario) 2.600.

Lectura Popular (quincenal) 450.

\*\*\*

Esta Asociación encarece a los  
buenos católicos entreguen a sus  
jóvenes activos o depositen en los  
buzones todas sus revistas y perió-  
dicos. Suplicándoles además por  
amor de Dios una limosna, y me-  
jor si es periódica.

### La Directiva

## AVISO

El Consejo de Administración de  
«La Constructora Alcoyana», en  
sesión de 3 del corriente, acordó  
sacar a concurso la carpintería de  
taller necesaria para las dos casas  
que actualmente tiene en construc-  
ción. El pliego de condiciones y las  
muestras podrá verse en las obras  
todos los días laborables.

Lo que se anuncia para conoci-  
miento del público.

Alcoy 4 de Octubre de 1922.

El Presidente del Consejo de Administración

*Juan Bta. Escrivá*

## NOTICIAS

En el próximo mes de Noviem-  
bre y con carácter oficial, se cele-  
brará en Barcelona una Conferencia  
Nacional de seguros de enferme-  
dad, invalidez y maternidad, en la  
cual se acordarán las bases para la  
intervención del Estado en estos  
seguros sociales.

El catedrático de la Universidad  
de Valencia D. Luis Jordana, que  
es uno de los ponentes de dicha  
conferencia, nos ruega hagamos  
pública la conveniencia de que to-  
das las Hermandades, Sociedades  
de socorros mútuos, Sociedades  
Patronales, y Sindicatos obreros u  
otras entidades que socorran a sus  
socios en caso de enfermedad, in-  
validez o muerte, faciliten sus es-  
tatutos, estadísticas y observacio-  
nes, remitiéndolas a la Delegación  
del Instituto Nacional de Previsión  
(Sorná 25 Valencia) que las pre-  
sentará a la Conferencia y dará  
sobre ellas los informes que se de-  
seen.

En la Escuela Normal de Murcia  
y tras brillantes ejercicios, ha ob-  
tenido la honrosa calificación de  
Sobresaliente con Matrícula de ho-  
nor, en el preparatorio del Magis-  
terio, la estudiosa y distinguida  
señorita de esta localidad, Pilar  
Arco y Carné,

El lauro alcanzado por la señorita Arañó, además de honrarla personalmente como se merece, constituye un nuevo triunfo para la tan acreditada Academia Normalista para señoritas de nuestra ciudad, pues solo se han otorgado dos únicos premios en reñidísima oposición entre todas las alumnas oficiales y libres del preparatorio.

A las muchas felicitaciones que estos días ha recibido tan aprovechada alumna, unimos la nuestra muy sincera, que nos complacemos en hacer extensiva a su respetable y distinguida familia.

Se ha recibido de D. José Gisbert para el Patronato de niñas siete arrobas de patatas, un canasto de ciruelas, dos barchillas de garbanzos, una de lentejas, y un meloncito para cada niña de la cocina.

En nombre de las niñas que Dios se lo pague.

Se ha llegado a cabo la restauración del Segrario de la Real Parroquia de San Mauro, constituyendo una verdadera obra de arte, que dá cierto esplendor y magnificencia a la capilla de dicha parroquia.

La más completa enhorabuena a los que han contribuido a dicha mejora.

En el patronato de la Juventud Obrera se celebró el pasado domingo el rosario cantado por los deliciosos jardines al que asistió numerosa concurrencia, al final pronunció la plática el Reverendo Sr. Cura de San Mauro.

Mañana se celebrará en la Parroquia de Santa María solemne funeral en sufragio del alma de D. Luis Gisbert Vitoria en cumplimiento del segundo año de su fallecimiento.

La Junta Directiva del Círculo Católico de Obreros ha abierto la escuela para que los señores socios e hijos puedan asistir gratuitamente.

Las clases empezaron el día 2 de octubre bajo la dirección de nuestro querido amigo don Federico Jornet Soler.

## LETRAS DE LUTO

### Don Carlos Cantó Gosálbez

El día 2 de los corrientes y a las dos de la madrugada falleció en nuestra ciudad el perfecto caballero D. Carlos Cantó Gosálbez, Abogado y Registrador de la Propiedad de Cocentains.

De carácter afable y sincero supo captarse numerosas simpatías como

lo demostró la conducción de los restos mortales desde la casa mortuoria a la capilla de San Miguel donde se celebraron los funerales constituyendo una imponente manifestación del cariño que se le profesaba.

Descanse en paz su alma y reciban su resignada esposa la respetable señora D.<sup>a</sup> Francisca Soler Carbonell; hijas las piadosas señoritas Paquita y Conchita; hermanos D. Rodolfo y D.<sup>a</sup> Julia, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame y rogamus a los lectores eleven una plegaria en religioso sufragio del alma del nunca bastante llorado amigo don Carlos C. ntó Gosálbez.

\*\*

### Doña Teresa Gisbert Boronat

Un año hace que la parca inexorable arrebató la existencia de la que fué nuestra cariñosísima amiga la distinguida dama cuyo nombre encabeza estas líneas.

Por sus excelentes cualidades supo merecerse el aprecio y cariño de cuantos la trataron y a pesar del tiempo transcurrido aún perdura en nuestra mente su memoria.

Descanse en paz su alma y sirvan estas líneas como testimonio de nuestro sentido pésame que enviamos a su resignado esposo el perfecto caballero don Enrique Gosál-

bez Silvestre, hijos, nuestros predilectos amigos don Enrique, doña María de los Desamparados, doña María de la Concepción, doña Consuelo y don José; hijos políticos doña Consuelo Pascual Aznar y don Baldomero Aracil Botella, nietas, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás distinguida familia, rogando a los lectores asistan a la Misa de Primer Aniversario que en sufragio de su alma, se celebrará el miércoles 11 del actual, a las diez en la Arciprestal de Santa María.

## CULTOS

**Viernes 6. Santa María.**—A las siete menos cuarto ejercicio de primer Viernes al Corazón Agonizante con misa de comunión y exposición del Santísimo. Al anochecer continúa el ejercicio del mes del Rosario. A intención de don Santiago Terol.

**San Mauro.**—A las cuatro y media misa y reserva por el turno «Cor Jesu». A las siete y media misa de comunión por el Apostolado de la Oración. Al anochecer el ejercicio del Quinario a San Francisco, predicando el Sr. Cura.

**Santo Sepulcro.**—Al anochecer ejercicio al Corazón de Jesús con sermón.

**Virgen Desamparados.**—Al anochecer ejercicio con el Señor expuesto.

**Capilla de San Miguel.**—A las siete la novena al titular hasta el sábado en que termina.

**Sábado 7. Santa Marfa.**—A las siete menos cuarto Felicitación Sabatina y misa de comunión en el altar de la Asociación. Al anochecer el mes del Rosario a intención de don Francisco Laporta y doña Rosa Gisbert.

**San Mauro.**—Al anochecer el Quinario, predicando el Sr. Cura Párroco. A las diez de la noche vigilia por el turno «San Mauro».

**Santo Sepulcro.**—Comienza la novena a Santa Teresa para conmemorar el tercer centenario de su canonización, a las seis y media misa con órgano y lectura. Por la tarde a las seis y media la novena, después salve en el altar del Carmen.

**Domingo 8. Santa Marfa.**—A las siete misa de Comunión. A las nueve y veinte minutos Tercia y misa mayor predicando el Sr. Arcipreste. Por la tarde a las cuatro el mes del Rosario con sermón por el Doctor Gadea a intención de don Antonio Pa tor e hijos.

**San Mauro.**—A las cuatro y media misa y reserva por la adoración nocturna. A las siete y media misa de comunión. A las nueve y media

Fiesta de la V. O. T. de San Francisco con orquesta y sermón por el Sr. Cura. Por la tarde a las cuatro y media último del Quinario con sermón por el Sr. Cura, después se dará la absolución para los de la V. O. T. reserva solemne y procesión claustral con la Imagen del Seráfico Padre, terminando con el sorteo de medallas y escapularios.

**Santo Sepulcro.**—A las siete Misa de comunión, a las diez y media retiro. Por la tarde a las cinco y media retiro y después la novena.

**Lunes 9. Santa Marfa.**—Al anochecer el mes del Rosario a intención de don Joaquín Grau y doña Genoveva Garcís.

**Santo Sepulcro.**—Continúa la Novena.

**Martes 10. Santa Marfa.**—El mes del Rosario a intención de doña Consuelo Soler Moya.

**Miércoles 11. Santa Marfa.**—El mes del Rosario a intención de don Miguel Gisbert López, Presbítero.

**Jueves 12. Santa Marfa.**—A las nueve Doble a la Virgen del Pilar, en su propio altar al anochecer ejercicio del mes del Rosario a intención de doña Rosario Carbonell Casamitjana.